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Anwesenheit 
 
Sitzungsort:  Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes Dr. Franz-Schütz-Platz 1 
 
Beginn der Sitzung:  17:00 Uhr 
Ende der Sitzung:  18:50 Uhr  
 
 
Anwesend 
sind unter dem Vorsitz von Ratsfrau Kox (CDU) 
 
von der CDU-Fraktion: 
die Ratsfrauen Gröters und Schoppe, der Ratsherr Lerch, die sachkundigen Bürgerinnen Frau Schlecht-
riemen und Frau Serwas sowie der sachkundige Bürger Herr Denecke, 
 
von der SPD-Fraktion: 
die Ratsfrau Niederdellmann und der sachkundige Bürger Herr Jankowsky, 
 
von der FDP-Fraktion: 
die Ratsfrau Schmidt, die Ratsherren Dr. Brennecke und Burkhardt sowie der sachkundige Bürger Herr 
Bertholdt, 
 
von der Fraktion "BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN": 
die Ratsfrau Stockmann und der sachkundige Bürger Herr Dammer, 
 
von der Fraktion UWG 
die sachkundige Bürgerin Frau Wowereit 
 
fraktionslos: 
der Ratsherr Schoenauer 
 
sowie der sachkundige Bürger Herr Hauke (ZENTRUM) als beratendes Mitglied,  
 
 
von der Verwaltung: 
Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage 
StVD Krügel (Leiter Fachbereich 3) 
Dipl.-Ing. Klein (Service Immobilien) 
StAR Wegmann (Sportreferent),  
 
 
als Vertreter der Schulen: 
OStD Winterwerb 
Rektor Aldenhoff 
 
als Vertreter der Kirchen: 
Pfarrer Pahlke 
 
als Vertreter des Stadt-Sport-Verbandes 
Herr Kunze M.A. 
 
 
Es fehlen: 
      
 
 
 
 
Schriftführer 
StOAR Ritter 
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I ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung wird die sachkundige Bürgerin Frau Wowereit durch die Vorsitzende nach 
den Vorschriften der Gemeindeordnung verpflichtet. 
 
Frau Kox berichtet, dass sich die Fraktionen der SPD und der FDP für eine Vertagung des Tagesord-
nungspunktes I - 8  (Schulentwicklungsplan der Stadt Meerbusch) ausgesprochen haben, da hier noch 
Beratungsbedarf besteht.  
 
Beschluss: 
 
Tagesordnungspunkt I - 8  (Schulentwicklungsplan der Stadt Meerbusch) wird bis zur nächsten Sitzung des 
Ausschusses für Schule und Sport vertagt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Weiterhin erläutert Frau Kox, dass am 20.4.2010 noch 4 Anträge der FDP-Fraktion verspätet eingegangen 
sind und nun als Tischvorlage vorgelegt werden.  Frau Schmidt erklärt hierzu, dass die Anträge bereits am 
7.4.2010 lt. Sendeprotokoll per Email an die Ausschussvorsitzende, die Fraktionen und das Ratsbüro ab-
geschickt wurden. Offensichtlich sind die Anträge jedoch nicht angekommen.  
 
Beschluss: 
 
Aus Gründen der Dringlichkeit wird der Antrag der FDP-Fraktion zur Renovierung der Toilettenanlagen im 
Mataré-Gymnasium gem. § 14 Abs. 1  in Verbindung mit § 24 Abs. 1 der Geschäftsordnung des Rates  
unter TOP I – 1a beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
Beschluss: 
 
Die vorgelegten Anträge der FDP-Fraktion bezüglich 
 

• Sportförderung 
• Bereitstellung von Umkleideräumen in der Sporthalle des Meerbusch-Gymnasiums an Wochenen-

den während des Spielbetriebs des SSV Strümp 
• Sanierung Hallenschwimmbad Büderich 

. 
werden in der nächsten Sitzung beraten, zu der sie fristgerecht eingegangen sind. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
1a.  Renovierung der Toilettenanlagen im Mataré-Gym nasium  

-Antrag der FDP-Fraktion- 
 
Beschluss: 

  
Es wird kein Beschluss gefasst 
 
Dipl.-Ing. Klein legt dar, dass Lüftung und Reinigung allein nicht mehr ausreichen, um einen 
nachhaltigen Erfolg zu erzielen. Er berichtet, dass die wasserlosen Urinale nun gegen herkömmli-
che ausgetauscht werden und des Weiteren der Austausch der Rohrleitungen sowohl in den Jun-
gen-Toiletten als auch bei den Mädchen-Toiletten erforderlich ist, zieht die FDP-Fraktion ihren An-
trag zurück. 
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1b. Präsentation des Informationssystems für die Me erbuscher Sportstätten 
 
Sportreferent Wegmann berichtet, dass für die Meerbuscher Sportstätten (ohne Schulsporthallen) 
ab dem Jahr 2010 Zug um Zug ein Informationssystem beschafft werden soll. Hierbei handelt es 
sich um jeweils eine Stele mit der Bezeichnung der Sportstätte und der Benennung der Sportver-
eine, die als Hauptnutzer die jeweilige Sportstätte benutzen. Die auf Initiative der Stadtverwaltung 
von dem Grafik-Designer Norbert A. Ciernioch  entwickelten und gestalteten Stelen werden dem 
Ausschuss in einer Präsentation vorgestellt, wobei der Standort anhand von Luftbildaufnahmen 
dargestellt wird.  
Nachdem Herr Wegmann die Fragen aus dem Ausschuss beantwortet hat, nimmt dieser den Be-
richt zustimmend zur Kenntnis. 

 
 
2. 400m-Rundlaufbahn für den Sportplatz „Am Krähena cker“ 

- Anregung des Stadtsportverbandes vom 01.03.2010 – 
 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Kosten für eine 400 m – Rundlaufbahn in Tartan-Ausführung 
auf der Sportanlage Krähenacker in Osterath zu ermitteln. Darüber hinaus sind auch die Folge-
kosten für diese Maßnahme zu benennen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Der Vorsitzende des Stadt-Sport-Verbandes, Herr Mike Kunze,  erhält Gelegenheit, die Anregung 
des Stadt-Sport-Verbandes zu begründen. 

 
 
 
3. Vorentwurfsplanung für den Anbau an der Maria-Mo ntessori-Gesamtschule                      

(integrative Lerngruppen) 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport stimmt der vorgelegten Vorentwurfsplanung für die Maria-
Montessori-Gesamtschule zu. Die Verwaltung wird beauftragt, die Entwurfsplanung zu erarbeiten.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

 
 
4. Vorentwurfsplanung für den Anbau an der Realschu le Osterath (Offener Ganztag) 
                 

 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport stimmt der vorgelegten Vorentwurfsplanung für die Real-
schule zu. Die Verwaltung wird beauftragt, die Entwurfsplanung zu erarbeiten. Der im Haushalts-
plan 2010 vorhandene Sperrvermerk wird in Höhe von 5.000 € ( Kosten Planung u.a.) aufgeho-
ben. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 

 
5. Anmeldezahlen zu den weiterführenden Schulen (Sc huljahr 2010/11) 

 
Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage gibt weitere Erläuterungen zu den Tabellen in der Informa-
tionsvorlage und weist besonders darauf hin, dass sich der Anteil der Anmeldungen an den Schu-
len der Nachbarstädte für das Schuljahr 2010/11 deutlich verringert hat.  
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Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

 
 
6. Vertretung des Schulträgers in den Schulkonferen zen bei den Wahlen der Schulleiterinnen 

oder der Schulleiter 
 
Beschluss: 
 
Die Beschlussfassung zu diesem Tagesordnungspunkt wird vertagt. Die Verwaltung wird beauf-
tragt zu prüfen, ob als Vertreterin/Vertreter der/des stimmberechtigten Vertreterin/Vertreters des 
Schulträgers in der Schulkonferenz auch ein Ratsmitglied benannt werden kann oder ob die Ver-
tretung aus der Verwaltung kommen muss. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 
 
7. Aufnahme von  Neusser  Schülern bei der Maria-Mo ntessori-Gesamtschule  
 

 
Beschluss: 
 

1. Der Ausschuss für Schule und Sport stimmt der beantragten Aufnahme des Neusser 
Schülers an der Maria-Montessori-Gesamtschule im zielgleichen gemeinsamen Unterricht 
zu. 

 
2. Der Ausschuss für Schule und Sport stimmt der beantragten Aufnahme des Neusser 

Schülers und des Kaarster Schülers an der Maria-Montessori-Gesamtschule im zieldiffe-
renten integrativen Unterricht zu. Der Schule wird aufgegeben, in künftigen Jahren aus-
wärtige Schüler nur dann aufzunehmen, wenn es dadurch nicht zu Ablehnung Meerbu-
scher Schüler kommt. 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 

8. Schulentwicklungsplan der Stadt Meerbusch 
 

Der Tagesordnungspunkt ist vertragt. 
 
 
 
9. Kooperation Jugendhilfe und Schule; erste Ergebn isse 

 
 
Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage berichtet, dass in der Umsetzung des im November 2009 
im Ausschuss vorgestellten Konzeptes zur Zusammenarbeit von Jugendhilfe und Schule  zwi-
schenzeitlich Lenkungskommissionen für die Bereiche der Grundschulen und der weiterführenden 
Schule eingerichtet und Arbeitsgruppen gebildet wurden. Sie berichtet über die Arbeit dieser 
Gremien. Auf Bitte von Herrn Schoenauer sagt Frau Mielke-Westerlage zu gegebener Zeit einen 
Ergebnisbericht zu. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zustimmend zur Kenntnis. 
 
 

 
10. Praktische Umsetzung der Inhalte der Notfallplä ne 
 

 
Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage und Frau Kox legen dar, dass die erstellten Notfallpläne 
nicht öffentlich sind , ihre Kenntnis aus verständlichen Gründen nur einem möglichst kleinen Kreis 
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unmittelbar Beteiligter vorbehalten sei und deshalb eine detaillierte Beantwortung nicht erfolgen 
kann. 
Die Verwaltung steht den Ausschussmitgliedern für Auskünfte zu diesem Themenkreis gerne zur 
Verfügung.  

 
11. Bericht der Verwaltung 

 
 
Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage berichtet zu folgenden Themen: 
 

• Frau  Imke Wetterling wurde von der Schulkonferenz der Brüder Grimm-Schule zur stell-
vertretenden Schulleiterin gewählt. 

 
• 5 Meerbuscher Schulen haben sich mit insgesamt 8 Projektanträgen an der Ausschrei-

bung des Projektes Schule & Kultur beteiligt. Die Anträge werden über den Rhein-Kreis 
Neuss der  Bezirksregierung Düsseldorf  vorgelegt. Dort entscheidet eine Jury über die 
Auswahl der zu fördernden Projekte.  Diese  Entscheidung ist noch nicht erfolgt. 

 
• An der Barbara-Gerretz-Schule wird zum kommenden Schuljahr eine weitere Ergän-

zungsgruppe im Offenen Ganztag eingerichtet. Aufgrund einer Sondervereinbarung mit 
dem Osterather Betreuungsverein ist die Finanzierung durch Landesmittel und Elternbei-
träge gesichert. 

 
• In Zusammenarbeit mit dem Osterather Betreuungsverein können „Betreuungslücken“ 

während der Ferienzeiten beim Übergang von Kindern aus den Kindertagesstätten zu Of-
fenen Ganztagsgrundschulen bzw. zur Offenen Ganztagsschule im Sekundarbereich 
vermieden werden. . 

 
• Eine Mitteilung des Städte- und Gemeindebundes zur Art. 24 der UN-Behinderten-

rechtskonvention wurde den Kommunen übersandt und wird der Niederschrift beigefügt. 
 
 
 
12. Termin der nächsten Sitzung 

 
lt. Langzeitplan: 17.06.2010 

 
 
 
13. Verschiedenes 

 
• Herr Kunze erkundigt sich nach dem Baubeginn der Umkleidegebäude auf der Th.-

Mostertz-Sportanlage. Herr Wegmann teilt mit, dass der ASV Lank bereits über den Zeit-
plan (Baubeginn Herbst 2010) informiert worden ist. Erste Beigeordnete Mielke-
Westerlage weist darauf hin, dass verschiedene  Baumaßnahmen im Haupt- und Finanz-
ausschuss nochmals thematisiert werden. 

 
• Herr Winterwerb erklärt, dass bei Personaleinstellungen durch Fördervereine u.a. im Be-

reich der Übermittagsbetreuung  die Haftung des Vorstandes nicht beschränkt sei.  Hier 
bittet er um Unterstützung des Schulträgers in Form von Beratung in rechtlichen Fragen. 
Herr Eichhorn weist darauf hin, dass diese Haftung durch eine Versicherung für Vor-
standsmitglieder abgedeckt werden kann.  

 
 

 
Meerbusch, den 26.04.2010 
 
 
 
 
Renate Kox Peter Ritter 
Ausschussvorsitzende Schriftführer 
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